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秘书尼占麦丁的率领下宣读 

《国家原则》后，议长也一时 

口误，将“国家原则”念成 

“睦邻计划”。 

议长说，在大家宣读睦 

邻计划 ( r u k u n tetangga) 
后，旁人立刻提醒是《国家 

原则》（Rukun Negara)， 

议长立即道歉及收回，并纠 

正本身的口误。# 

议长促请国会议员 

展现成熟政治典范 

议院议长丹斯里佐哈里 

I提醒国会议员需向人民 

展现成熟的政治及最好的典 

范，如国家原则中阐明的培 

养德行o 
他今天在下议院会议开 

始后说，国家元首苏丹依布 

拉欣昨天在发表施政御词时 

也提醒国会议员，因此，若 

议员没有遵守议会常规，他 

和副议长将会采取行动。 

陛下指出，国会并非固 

执己见、辱骂或中伤他人的 

场所，议员们必须成为国家 

团结的堡垒，而不是分裂人 

民的推手，必须停止在每项 

课题玩弄政治，勿仅以政党 

或本身群体为重。 

佐哈里也说，第15届第 

4季第 1次国会会议将从昨 

天开始至3月6曰，为期18 

天，期间或预计会议会持续 

到晚上或者没有午休时间。 

此外，众议员在下议院 

•相拿督斯里安华说，政府会在下周宣 

目布稻米的最低收购价及额外补贴，以 

平衡白米价格，避免对消费人构成影响。 

他说，农业及粮食安全部长拿督斯里 

莫哈末沙布将提呈这方面的工作报告，以 

解释并公布调涨后的最低收购价格。 

“然而，别忘了，调高最低收购价会导 

致消费人的米价上涨，因此，我们要如何 

作出平衡？调高稻农的（收购）价格后， 

消费人的（白米）就会涨价，我们不想消 

费人面对涨价。 

承担1.5亿元为期6个月 

“因此，目前我也已与财政部讨论，让 

政府承担补贴，以便冲击消费人的本地白 

米市场价格不会上涨，所以，政府将承担 

约1亿5000万令吉为期6个月，短期内 

会拍板定案。“ 

他今日在部长问答环节，针对国盟比 

鲁兰区国会议员拿督斯里罗南建迪的提问 

作答° 

罗南建迪要求政府解释，如何应对稻 

农要求将收购价定在每吨1800令吉的问 

Mo 
在2023年，政府已提高自2014年起 

维持的收购价，从每吨的1200令吉增至 

1300令吉。 

尽管如此，大马稻农友好会（Pe -
SAWAH)早前则要求政府考虑该组织的建 

议，以调高最低收购价，从目前的每吨 

1300令吉增至1800令吉。 

也是财长的安华说，他了解上述课题 

且已研究相关组织提呈予首相办公室的备 

忘录，且已就此事与农粮部磋商。 

然而，他抨击反对党，试图否定政府 

的努力以帮助稻农调高稻米收购价，并指 

在野执政期间反而袖手旁观。 

“不用矢口否认，这是事实，你们载着 

一巴士的人大声叫嚣，但在你们执政时却没有调高（最低收购 

价），是我们（因应）调高的。 

“我们不能只是单方面维护消费人而牺牲稻农，甚至只是因应 

稻农（要求）而调高却罔顾消费人，毕竟B40群体的消费人相当 

多O “ 

不排除因滥权影响稻米产量 
另外，在回答双溪大年国会议员莫哈末道菲询问政府是否发 

现稻米领域出现滥权的现象时，首相安华不排除滥权是造成国家 

稻米产量受影响的部分因素，因此已经指示当局彻查此事。 

吉打州务大臣拿督斯里莫哈末沙努西曰前指有不法集团“偷 

天换曰”，竟把本地白米包装换成进口白米包装，造成市场上出 

现本地白米短缺问题，他已多次就此问题发出警告，但政府部门 

却否认。 

首相也回应说，如果有证据，请知会当局以便采取行动。 

“但吉打、玻璃市、吉兰丹和登嘉楼的稻米产量明显比适耕庄 

来得低。” 

不过，首相也感谢吉打州政府在土地管理方面给予的配合， 

并指中央政府无意增加稻田面积，若能提高生产量，稻田面积可 

以减少。# 

法米：588法令生效后 

料可杜绝网络犯罪 
M讯部长法米指 

出，去年杪在 

国会通过的2024 
年通讯及多媒体修 

正法案（588法令） 

生效后，预计能杜 

绝网络犯罪及诈骗 

活动。 

他说，该法案 

引入数项权力和新 

法律，可遏制有关 

犯罪活动。 

他说，该部将 

加快行动，并与警 

方、通讯及多媒体 

委员会合作解决该问题。 

“陛下也提醒人们时刻警惕猖獗的诈骗罪行。” 

他出席第15届国会第4季第1次会议开幕后，向马新社及大 

马广播电视台（RTM)这么说。 

588法令通过改善现有条文包括第211和第233条文，以应 

对网络危害特别是社交媒体，同时加入新条文如禁止发送、促使 

发送或允许发送未经要求的商业电子讯息。 

陛下今早在开幕发表御词时敦促政府严厉遏制网络和社交媒 

体的谣言及煽动，以免造成社会分裂。 

法米也是班底谷区国会议员，他说，陛下针对今年我国任东 

盟主席国及2026年大马旅游年发表的声明很重要。 

“由于我们要举办国际活动，陛下命令我们保持干净，而执法 

机构则需提高准备，确保罪案课题妥善解决。 

“在犯罪方面干净及安全的国家，肯定会成为游客和投资者的 

焦点和目的地。” # 
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法米：修正案引入数项权力和新法律，可 

遏制网络犯罪及诈骗活动。 

首相：仅工业领域涨电费 

85%人民不费影DIQ 
(吉隆坡4日讯）首相 

兼财长拿督斯里安华强 

调，他周一宣布的电费调 

涨是针对工业领域，85% 

的人民不会受到影响。 

他说，从今年7月起，工业电费将根 

据不平衡成本转嫁机制进行调整。然而， 

85%的人民不会受到这次调涨的影响。 

首相今天在国会首相问答环节，回 

答土团党马樟区国会议员袁怀绍在附加 

提问中指政府在电费调涨的课题上出尔 

反尔时，如是表示。 

袁怀绍说，能源及水务转型部长去 

年说，政府仍未批准调高今年7月基础电 

费率，如今首相又表示调涨电费。 

首相解释：“我昨曰是回应中总总会 

长拿督吴逸平的请求。他的请求是什么？ 

是关于工业电费的调涨……明白吗？这 

不是针对国家或针对人民。” 

“我也说，即使如此，调涨幅度也并 

非如所宣布的14%，因为，若不向工业领 

域或富人提高收费，政府要如何增加对 

学校和医院的拨款？这些款项又从何而 

来？”他说，各方必须接受对工业及富裕 

群体合理的电费调涨。 

首相说，他昨日在商界人士面前明 

确表态，调涨是被逼实行，而政府不会在 

电费调整议题上妥协，而调涨电费势在 

必行，惟这项调整不会影响85%的人民。 

他表示，许多人抱着愤怒的情绪来 

看待他昨天的宣布，但这不是情绪问题， 

而是经济现实。他续说，国能发表的电费 

调整声明过于笼统，政府已要求他们更 

详细列出受影响的类别。 

吴逸平昨曰在中总举行2025年新春 

联欢午宴上致词时呼吁政府在2025至 

2026年期间维持现有电费，以减轻企业 

财务负担，缓解因运营成本增加而带来 

的通胀压力。# 

安华强调，电费调涨是针对工业领域，调涨幅度也并非如所宣布的14%，且85%的人民不会受到影响。 

不急于回应特朗普政策续与美国合作保持中立 

首 
相拿督斯里安华说，我国不能 

急于对不确定性的地缘性政治 

及经济给予回应，包括美国总统特 

朗普宣布的政策。 

他说，特朗普在昨天早上决定 

改变政策，宣布暂缓对加拿大和墨 

西哥商品征收关税，而非继续执行 

原定政策。 

“未来一个月，政策可能会有 

变动，也有可能维持现状。” 

就在美国对来自墨西哥、加拿 

大和中国的商品加征关税的最后期 

限前几个小时，美国总统特朗普签 

署行政命令，暂停对墨西哥、加拿 

大商品加征关税，将其实施时间推 

迟到2025年3月4日。 

首相今 f在国会首相问答环节 

上，如是表示。 

他说，我国会继续与美国保持 

合作关系，因为我国的政策是基于 

东盟秉持的中立原则，这意味着我 

国将保持中立立场，并与所有国家 

建立合作关系。 

他说，尽管我国和中国、巴 

西、南非、加拿大和墨西哥关系看 

起来很密切，但大马是奉行中立政 

策，并努力开拓和其他国家的关 

系，例如南非、拉丁美洲等，以冀 

为国家带来新投资机会及拓展出口 

市场，促进经济增长。# 

与其他国家建立网络 

有助新投资增加出口 

首 
相拿督斯里安华说，随着政府的立场独立和中立，采 

取积极措施与其他国家建立网络，此举被视为有助为 

新投资提供空间，并增加国家的出口 o 

他指出，美国依然是重要的贸易伙伴。与美国的贸易 

占11%，此数目相当高，而我国对美国的出口接近13%。 

他今天在国会下议院会议部长问答环节，回答民主行 

动党崙眼区国会议员林冠英的提问时，这么说。 

林冠英询问，我国对美国总统实施关税举措所引发的 

全球贸易战，所持有的立场，以及我国是否会与中国、加 

拿大和墨西哥站在同一阵线，并采取金融和财政措施保护 

我国经济和人民，免受关税的影响。 

安华说，除了扩大与贸易伙伴的网络之外，政府也需 

根据已宣布的政策，包括工业蓝图、能源转型路线图数码 

化计划，以确定在国内扩大的发展项目。 

他指出，官联投资公司（GLIC)达成协议，在5年内 

向国家发展项目注资1200亿令吉，这也被视为有助推动 

国家经济增长。 

“再加上包括合理化补贴在内的多项财政措施，这必定 

确保我们的增长率获得保证，以及通货膨胀受控。” # 

遭禁足6个月后袁怀绍重返国会 

i年7月间遭禁足国会6个月的 

土团党马樟国会议员袁怀绍今 

天重返国会了。 

袁怀绍也在首相问答环节向首 

相拿督斯里安华提出附加问题。 

袁怀绍是于去年7月18日遭议 

长禁足国会6个月，直至2025年1 
月 1 8曰 ° 

当时，首相署（法律及体制改 

革）部长拿督斯里阿莎丽娜提出动 

议，指袁怀绍在7月1曰参与2021 

年和2022年大马人权委员会报告 

时，声称接获匿名信点名揭发出售 

部分大马机场的幕后推手，同时点 

名一名公积金局职员参与有关收 

购，也指控该职员恶意对待下属。 

这项动议最后在记名投票表决 

通过，即110名国会议员支持、63 
人反对、3人未投票及46人缺席。 

至于在去年12月5日遭禁足国 

会10天的伊斯兰党笨筒国会议员拿 

督阿旺哈欣，则依然被禁足。 

议长是因为阿旺哈欣在社交媒 

体散播对他的负面指控，后者拒绝 

向他道歉而援引议会常规第44 (2) 
条文要求他离开议会厅。# 

袁怀绍周二早重返国会下 

议院议会，便向首相安华 

提出附加问题。 

国家元首御准7法案 
[^]家元首苏丹依布拉欣陛下已御准去年 

I ^ J 1 0月 6日至 1 2月 4日第 1 5届国会第 

3季第3次会议所通过的7宗法案。 

今曰是下议院复会首曰，议长丹斯里佐 

哈里阿都今早在进入部长问答环节之前，向 

议员报告此事。 

有关法案包括2025年供应法案、2024 
年财政法案、2024年税收征收、管理及执行 

措施法案、2024年纳闽商业活动税（修正) 

法案、2024年传染病预防和控制（修正）法 

案、2025年通讯及多媒体（修正）法案，以 

及2025年税务服务（修正）法案。# 
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